



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

La Cooperativa JJ Gómez de la localidad de Ingeniero Jacobacci logró la certificación para exportar carne a Kuwait, lo que constituye un hito histórico para la región y un gran logro, producto del esfuerzo y el trabajo de los integrantes de la cooperativa.

La certificación fue otorgada por las autoridades sanitarias tras una exhaustiva auditoría de las instalaciones del frigorífico de la cooperativa. Este logro permitirá a la cooperativa exportar carne a uno de los mercados más importantes de la Península Arábiga.

Se estima que la exportación de carne a Kuwait tendrá un impacto positivo en la economía de la región y de la provincia, ya que generará nuevos empleos y oportunidades de desarrollo.

En cuanto a su trayectoria, es importante mencionar que la Cooperativa de Trabajo Frigorífico JJ Gómez fue gestada en el año 2003 y actualmente ocupa el primer lugar del ranking de faena de bovinos en toda la Patagonia.

A efectos de la exportación, la cooperativa reactivó el funcionamiento de un matadero en la localidad en Ingeniero Jacobacci, contando entre otros servicios con corrales numerados para gestionar diferentes lotes de ganado para varios clientes al mismo tiempo, con la presente iniciativa de vender ovejas y cabras viejas de refugio a los Emiratos.

Asimismo dispone de tres salas de faenas totalmente independientes con una capacidad mensual para 6.000 cabezas de vacunos, 6.000 cabezas de porcinos y 20.000 cabezas de ovinos.

Es de considerar su progreso ya que en sus comienzos contaban sólo con 15 operarios que quedaron resistiendo el cierre definitivo de las instalaciones de "Fricader". Hoy en día cuenta con una plantilla de 80 personas vinculadas de manera directa a la cooperativa, además conformó un equipo de profesionales a medida que se fueron complejizando los procesos, como un arquitecto que guía las ampliaciones y remodelaciones, además de abogados, veterinarios y un ingeniero agrónomo.

En el período entre octubre y febrero, que coincide con la temporada de corderos, la planta entra en su pico de producción y faena al mes unos 9.000 animales.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

La cooperativa de trabajo JJ Gómez ya recuperó una planta frigorífica en el Alto Valle de Río Negro, donde operan con bovinos. Con la certificación apostará a la denominada Línea Sur de nuestra provincia, donde ya casi no se ven vacas y solo aparece la oveja poblando la dura estepa patagónica. Allí, la proyección de la cooperativa es reactivar una planta de faena de ovinos en Ingeniero Jacobacci con planes de exportación.

En consecuencia, las instalaciones del frigorífico se deben adaptar al ritual de faena halal, que rige para los envíos de carne a los países musulmanes. Esto no impedirá avanzar también con la faena de bovinos, para abastecer a las localidades de la región sur e ingresar al mercado de Bariloche.

El término halal significa lícito o permitido para el consumo de los musulmanes. Se encuentra en el Corán, el libro sagrado del Islam. La certificación halal es un proceso que debe realizarse para dar fe de que se cumplió con el rito islámico y para asegurar a los consumidores musulmanes que toda la jurisprudencia que se encuentra en el Corán fue aplicada, por lo que es un producto apto para el consumo, procesos logísticos y búsqueda de compradores finales.

Por ello;

**Autora:** Silvia Beatriz Morales.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés económico, productivo y social, la certificación otorgada al Frigorífico JJ Gómez de la localidad de Ingeniero Jacobacci que permite exportar carne ovina de refugio a Kuwait.

**Artículo 2°.-** De forma.